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Antrag zur Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am 01.03.18  
zum Top 10: „Schulentwicklungsplanung der Stadt Ahrensburg für die Jahre 
2017 bis 2021“ Vorlage 2017/157 

Der BKSA möge beschließen: 

Der vorliegende Beschlussvorschlag wird wie folgt ergänzt: 

Zu Punkt 2: Folgender Satz wird angefügt: „Dabei sind die von den Schulen 
angemeldeten Bedarfe mit einzubeziehen“. Eine Einigung mit den Schulen ist 
anzustreben.   

Neu Punkt 4: „Der Sanierungs-/Instandhaltungsbedarf an den Ahrensburger 
Schulen ist in die Planung einzubeziehen. Hieraus abzuleitende 
Sofortmaßnahmen sind prioritär umzusetzen.“  

Neu Punkt 5: „Die für das Schulzentrum Am Heimgarten für 2021 vorgesehenen 
Planungskosten in Höhe von Euro 100.000 sind auf 2019 vorzuziehen. 

Begründung: 

Zu Punkt 2: Sowohl der Schriftwechsel wie auch die mündliche Diskussion haben 
gezeigt, dass unterschiedliche Auffassungen zwischen der Verwaltung und den 
Schulen bestehen und in dem Schulentwicklungsplan noch nicht abschließend 
geklärt sind. Dies betrifft z.B. die Fragen der „Wanderklassen“ und die Anzahl der 
benötigten Klassen- und Gruppenräume. Auch die Frage nötiger Übergangslösungen 
wie z.B. die Aufstellung von Containern ist zu beantworten. 
Dabei ist sicherzustellen,  dass die im IV. Quartal 2018 zu erstellende Kurzfassung 
rechtzeitig zur Haushaltsplanung 2019 ff. vorliegt. 

Zu Punkt 4:  In dem vorliegenden Schulentwicklungsplan wird auf der Seite 37 
ausgeführt. „…einzelne Bereiche der Ahrensburger Schulen sind in die Jahre 
gekommen. Das heißt konkret, dass die Gebäudesubstanz (auch technische 
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Ausstattung) über die lange Nutzungsdauer gelitten hat und jeweils konkret im 
Einzelfall Sanierungsbedarf entstanden ist. Um ad hoc Bedarfe zu vermeiden, ist es  

 

 

sinnvoll (Feststellung des Finanzbedarfes) und wirtschaftlich konzeptionell 
vorzugehen.“ 
Diese Vorgehensweise ist dringend geboten!  Es müssen u.a. Sofortmaßnahmen 
benannt, geplant und umgesetzt werden.  Der Ausfall von Stunden und technische 
Totalausfälle, und damit verbundene entstehende Kosten, müssen vermieden 
werden.  
Es ist eine Selbstverständlichkeit, dass Kinder und Jugendliche in den Schulräumen 
nicht frieren dürfen. Hierfür bedarf es keines Antrages! 

In der Sitzung des BKSA am 13.02.2018 wurde vom Fachdienst IV.4/Zentrale 
Gebäudewirtschaft die Erarbeitung eines Optimierungsvorschlages für die Gebäude 
des Schulzentrums Am Heimgarten zugesagt (siehe auch Protokoll unter Punkt 3.). 
Dies betrifft auch die umgehende Behebung der Funktionsfähigkeit der 
Heizungsanlage (Heizung, Leitungen und Heizkörper).  

Zu Punkt 5: Weiterer Planungen in Bezug auf investive Maßnahmen sollten auf 
Fakten beruhen. Um entsprechende Planungssicherheit zu gewinnen soll diese auf 
2019 vorgezogen werden. Die Erkenntnisse sind auch deshalb wichtig, weil gemäß 
Schulentwicklungsplanung für den Zeitraum 2020 ff. größere Neu-
/Umbaumaßnahmen für die Grundschulen Am Hagen und Am Aalfang vorgesehen 
sind.  

 

 

Für die FDP Fraktion                                                           

gez. Wolfgang Schäfer                                                                                                 

                                                                                       

                                                

 

 
 


